

Le mois dernier en quelques mots :

Week-end des bénévoles à Clairefontaine

Une délégation de bénévoles mayennais a eu le privilège de représenter notre District dans le cadre du week-end des bénévoles, organisé par la Ligue de Football Amateur. Cette opération a pour objectif de fidéliser les jeunes bénévoles, c'est-à-dire avec moins de 5 ans d'ancienneté. Elle sera reconduite la saison prochaine.



<https://mayenne.fff.fr/diaporama/retour-sur-le-week-end-des-benevoles-a-clairefontaine/>

Tournoi des quatre régions pour l'Europe

Rencontre conviviale de nos jeunes mayennais qui ont participé, cet été, au projet Quatre Régions pour l'Europe en Roumanie. De très beaux souvenirs...une nouvelle édition placée sous le signe des échanges culturels et de l'amitié !



<https://mayenne.fff.fr/simple/tournoi-des-quatre-regions-pour-leurope/>

Retour sur les journées de stage des féminines

Une trentaine de joueuses U12F et U13F étaient réunies à Gorron le 31 octobre pour rencontrer les sélections de la Manche et de l'Orne. Les U14F et U15F ont quant à elles effectué une journée de stage au District le 25 octobre.



Chez les garçons, 41 joueurs U15G issus de onze clubs différents ont effectué deux jours de stage à Gorron les 29 et 30 octobre.

<https://mayenne.fff.fr/diaporama/retour-sur-le-stage-u15-des-29-et-30-octobre/>

Module Gardien de but découverte

Les 22 et 23 octobre, 8 stagiaires ont pu alterner cours théoriques et mises en situation sur le terrain avec la présence de gardiens de but U13 qui en ont profité pour se perfectionner à ce poste.



Remise de labels à Louverné et Bonchamp

Les clubs de Bonchamp ES et Louverné Sports ont reçu le label jeunes espoir de la FFF obtenu pour la période 2019/2022.

Félicitations à ces deux clubs !!!



<https://mayenne.fff.fr/simple/remise-du-label-jeunes-espoir-a-les-bonchamp/>

Formation CFF1

21 stagiaires issus de 18 clubs différents, principalement du département ont participé au CFF1 les 21, 22, 24 et 25 novembre. Un groupe de joueurs U8/U9 de l'ASPTT Laval est venu participer aux ateliers proposés par les stagiaires en formation.



<https://mayenne.fff.fr/simple/remise-de-label-a-louverne-sports/>

Qu'on se le dise ...

Comme depuis plusieurs saisons, toutes les équipes jeunes vont participer à une phase Futsal durant l'hiver prochain.

Un mail vous a été envoyé sur les messageries officielles afin de permettre la bonne organisation de cette phase futsal.

Pour parvenir à mettre cette compétition en place et pour minimiser les déplacements, nous avons besoin de vous pour réserver un maximum de salles. Aussi, nous vous remercions par avance de bien vouloir contacter vos communes dès maintenant pour **réserver les créneaux disponibles pendant cette période.**



Retrouvez toutes nos actus sur : <http://mayenne.fff.fr/cq/6001/www/index.shtml> ou sur facebook

À vos agendas...

Formations éducateurs

- **U11 service civique** : Mardi 12 et jeudi 14 novembre 2019 au District
- **U13** : Vendredi 22 et samedi 23 novembre et Vendredi 29 et samedi 30 novembre 2019 à Ernée.
- **Certification CFF 1/2/3/4 le mardi 17 décembre à Laval.**
- **Module futsal initiation** : Vendredi 17 et samedi 18 janvier 2020 à Laval.

Inscriptions sur le site de La Ligue des Pays de la Loire.



Formation arbitres

3^{ème} SESSION DE FORMATION :

Samedi 11 et dimanche 12 Janvier 2020 (8h30-17h30) ou (8h-18h).
Samedi 18 Janvier 2020 + examen (8h30-17h30) ou (8h-18h).
Samedi 25 Janvier 2020 (8h-12h) réception des arbitres stagiaires reçus à l'examen pour les consignes CDA – remise écusson et en même temps la formation des référent en arbitrage.

FORMATION ARBITRE FUTSAL :

Une session de Formation Arbitre Futsal vous est proposée le week-end des samedi 23 et dimanche 24 novembre à Laval.

Les inscriptions se feront auprès de la Ligue des Pays de la Loire.



La parole à Alain Ménard

Peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Alain MENARD, j'ai 57 ans, marié, 3 enfants et je suis technicien d'études à Segré (49). Je suis domicilié à Château Gontier/Bazouges. Je suis passionné par le football depuis ma tendre enfance aussi bien en tant que joueur plus jeune qu'en tant que dirigeant et éducateur depuis un certain nombre d'années suite à des soucis de santé.



Présente-nous ton club et donne-nous tes différents rôles au sein du club?

Je suis responsable administratif au sein de mon club, le Football Club de Château Gontier, plus particulièrement chargé de l'école de football et membre du bureau et du comité directeur. Le samedi, je m'occupe de l'accueil des encadrants, parents et enfants des différentes catégories et j'organise les gouters d'après plateaux ou matches. Je gère les calendriers internes au club pour les catégories U7-U9 et U11.

Le FC Chateau Gontier créé en 1975 est un club familial et convivial avec une très bonne ambiance où tous peuvent pratiquer leur sport favori. Le FCCG compte près de 300 licenciés, joueurs et dirigeants confondus avec 1 équipe sénior en R3, 3 en championnat départemental, 2 équipes vétérans, 6 équipes de jeunes et près de 80 enfants à l'école de foot. Notre équipe U17 fait d'ailleurs un très bon parcours en Gambardella puisqu'elle accède au 5^{ème} tour.

Peux-tu nous parler de ton rôle au district (commission foot animation) et au niveau de ton secteur ?

Je suis référent de la catégorie U11 pour le secteur de Château Gontier, référent U9 et U11 pour l'intersecteur avec les secteurs Craon-Cossé et Loiron-St Berthevin. Je gère les calendriers U7, U9 et U11 du secteur et les calendriers intersecteurs pour les U9 et U11. De plus, je gère les organisations des défis techniques et tours de coupe U11.

Membre de la commission Foot Animation du District, je sers d'intermédiaire entre les clubs de mon secteur et les instances départementales pour la diffusion des infos sur le Foot Animation Cela me permet aussi de faire remonter les remarques entendues ici et là toujours dans le but d'améliorer la qualité du football que l'on inculque aux enfants. Je participe aussi aux rassemblements départementaux et organise souvent les finales de coupes U11.

Je suis aussi membre de l'Association des Educateurs de Football de la Mayenne, cela me permet de rencontrer d'autres intervenants dans le monde du football et partager des moments conviviaux.

Que représente pour toi le football en Mayenne ? Et comment vois-tu son évolution ?

Le football, c'est la vie tous les weekends aussi bien dans les campagnes qu'en ville et permet à tous de se retrouver, parents, enfants, supporters, sportifs ou non, jeunes et moins jeunes, autour d'un terrain de football. C'est encore de loin le sport le plus pratiqué dans notre département où les filles prennent de plus en plus de place et c'est tant mieux. L'évolution c'est l'intérêt grandissant des filles pour ce sport et que ce n'est que le début d'une progression pour les années à venir. Mais j'ai quand même une inquiétude, c'est de voir l'évolution du football dans les petits clubs où le nombre de licenciés ne cesse de baisser. Il faut absolument conserver ces clubs permettant une diversité des pratiques et maintenir le nombre de licenciés qui est le réservoir des grands clubs de notre pays, donc il faut agir maintenant avant qu'il ne soit trop tard.

Un petit mot pour conclure ?

Le football est une passion et un sport où l'on doit avoir du plaisir aussi bien à le pratiquer qu'à le regarder.

Merci à tous les dirigeants, parents, joueurs et joueuses, ma famille, qui me permettent de vivre pleinement ma passion à chaque instant.



Crédit Mutuel



CNDS



Directeur de la publication : Guy COUSIN

Rédacteur en chef : Kévin GENISSEL